
 

国海证券研究所联席所长夏

磊：如何认识“房票”？ 
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文/意见领袖专栏作家 夏磊 

近日，中国财富管理 50 人论坛青年学术论坛举办“当前房地产市场

热点问题研讨：风险研判与政策应对”专题研讨会，对当前房地产市场热

点问题进行交流探讨，以期为相关政策完善提供参考。国海证券研究所联

席所长夏磊出席会议并进行专题发言。 

 

夏磊认为，随着消费者信心恢复，我国房地产市场将达成 14 亿平方

米的销售面积。夏磊首先简练地对我国“房票”政策的实施过程进行描述，

客观呈现了“房票”政策的优缺点。夏磊以郑州经验为例，指出当前情况

下各地政府应审慎地出台“房票”相关政策。此外，夏磊建议，应从新市
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民需求出发，增加保障房供给，由中央企业牵头盘活开发商的诸多问题项

目，化解我国房地产行业风险。 

一、如何认识“房票” 

首先，今年我国房地产市场将呈现 5、6 月旺季更旺，7、8 月淡季更

淡的现象，四季度随着消费者信心的逐步恢复，全年销售面积能够维持在

14 亿平方米左右。在这种市场情况下，郑州推出的“房票”政策引起了热

议。“房票”是在上一轮棚改货币化时推出（2015 年鄂尔多斯、2016 年

赤峰），形式上是兑换新房的一个凭证。 

“房票”的好处在于定向使用，本地的资金只能用于本地的房地产交

易，不会再度推高一、二线城市房价。基本运作流程是政府向购房者发放

“房票”，购房者拿“房票”购买住房，开发商凭“房票”找政府结算，

看似是铁三角，但是一旦结算不顺畅，“房票”就会变成三角债。在整个

运行机制中，“房票”的核发人需要接收这个“房票”，并在 10 个工作日

内划拨应付的资金去兑付“房票”。本质上是开发商先垫资给购房者，然

后再找政府去结算。 

二、郑州的“房票”经验是否能在全国推广 

郑州目前已经有了第一个实施“房票”安置的小区，其做法是提供两

种选择：选择“房票”安置会给予 8%的额外补偿，并且理论上一年以内没

有购房会再重新获得货币安置；选择货币安置则无法确定拿款时间，该做

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=1_44768


